

## QUATRE ACTEURS ÉCONOMIQUES S'ASSOCIENT POUR DÉVELOPPER ET PROMOUVOIR LES ENTREPRISES DE LA FILIÈRE TEXTILE

**Regrouper des entreprises textiles lyonnaises au sein d'un même lieu pour leur permettre d'être plus fortes ensemble. Telle est l'idée de Bel Air Textile, un tiers-lieu imaginé par Bel Air Camp, Crafters, la CCI de Lyon Métropole Saint-Étienne Roanne et l'Union des Industries Textiles. Un projet ambitieux qui ouvrira ses portes prochainement au Carré de Soie, à Villeurbanne.**

Aujourd'hui, lorsqu'une jeune entreprise textile veut se lancer, elle a deux choix : produire beaucoup pour avoir des marges suffisantes ou opter pour de petites quantités en réduisant ses marges. Dans le premier cas, si elle vend peu, elle se met en danger économiquement. Et dans le second cas, elle a de grandes chances de ne pas pouvoir être rentable. Face à ce constat, Bel Air Camp (tiers-lieux business), la Chambre de commerce et d'industrie (CCI) Lyon Métropole Saint-Étienne Roanne, Crafters (atelier de personnalisation) et l'Union des Industries Textiles (UIT) viennent de créer Bel Air Textile.

L'idée ? Proposer à de jeunes entreprises textiles, en plein cœur de l'agglomération, un tiers-lieu accueillant où seront mis en commun machines et savoir-faire. « *Chaque entreprise aura la possibilité d'y faire réaliser sa production à un tarif attractif qui est permis par la mutualisation des différents petits volumes de commandes. Ensemble, nous souhaitons vraiment consolider cette filière et être une sorte de vaisseau pilote de l'innovation textile, une usine du futur* », détaille Pauline Siché-Dalibard, la Directrice Générale du groupe Bel Air Camp.

**« CETTE UNION VA PERMETTRE LA CONCRÉTISATION D'UN MODÈLE INNOVANT ET INSPIRANT »**

Implanté sur le terrain d'une ancienne usine au Carré de Soie, à Villeurbanne, le bâtiment de Bel Air Textile pourra accueillir une centaine d'entreprises sur plus de 2 800 m<sup>2</sup>. « *L'idée, c'est de fédérer dans la bienveillance, d'avoir des espaces communs pour créer des synergies mais aussi des ateliers privatifs. Nous proposerons également un parc machines conséquent, une partie fablab pour former nos membres à l'utilisation d'outils de fabrication numérique, un accélérateur et un espace Start-up Studio pour les accompagner dans la résolution de leurs problématiques* », complète Jérémy Compagnat, le fondateur de Crafters.

Un projet qui a rapidement fait l'unanimité comme le confirme Olivier Balas, Vice-Président de l'UIT : « *La filière des industries textiles en Auvergne-Rhône-Alpes fait partie des plus fortes et innovantes en France et en Europe. Cette union est un acte important qui rassemble nos expertises et nos savoir-faire. Elle permet la concrétisation d'un modèle inspirant, dédié aux jeunes entreprises, porté par des valeurs fondamentales comme la création, l'innovation, l'économie circulaire ou sociale et solidaire* ».

« *La préservation et le rayonnement du patrimoine industriel lyonnais de la filière textile et la raréfaction du foncier sont des défis de taille pour notre territoire et nos entreprises. En redonnant vie à cette friche historique, nous créons un lieu attractif pour les entreprises du textile, leur permettant de s'épanouir et de développer leur savoir-faire localement. Soutenir un projet tel que celui-ci fait pleinement partie de l'ADN de la CCI* », conclut Philippe Valentin, Président de la CCI Lyon Métropole Saint-Étienne Roanne.

### Un projet précurseur lancé début mai

En attendant l'ouverture officielle de Bel Air Textile en janvier 2024, les quatre associés ont décidé de lancer un concept pionnier dès le mois de mai. Ainsi, les entreprises textiles qui le souhaitent pourront rejoindre les locaux de Bel Air Industry au Carré de Soie, à quelques centaines de mètres du futur bâtiment. L'occasion de participer à ce projet pilote en avant-première et de travailler notamment avec les équipes de Crafters qui prennent également leurs quartiers au sein de Bel Air Industry à la même date.